

## FAQs zur Situation in der Ukraine

Stand: 24.02.2022

Uns erreichen viele Anfragen zur aktuellen Situation in der Ukraine. Hier die wichtigsten Informationen:

### 1. Wie kann ich helfen?

Spenden sind der effektivste und schnellste Weg Menschen in Not in der Ukraine zu unterstützen. Das Geld geht direkt an unsere Partnerorganisation, die Caritas Ukraine, die vor Ort die Hilfen koordiniert. Sachspenden sind nicht möglich.

Online-Spendenmöglichkeit: [Ukraine: Hilfe für die Leidtragenden des Konflikts \(caritas-international.de\)](https://caritas-international.de)

### 2. Was passiert mit den Spendengeldern?

Mit den Spenden werden Lebensmittel, Trinkwasser, Hygiene-Artikel, Heizmaterial und medizinische Hilfen verteilt, die Hilfen insbesondere für Alte, Kranke, Kinder und Jugendliche werden intensiviert. In der Konfliktzone in der Ostukraine betreibt die Caritas mehrere Sozialstationen.

Nicht nur in der Ostukraine, im ganzen Land, ist die Caritas darauf vorbereitet, Menschen, die aufgrund der Kriegshandlungen fliehen müssen, zu helfen. Folgende Hilfen sind vorbereitet:

- Feldküchen
- Notunterkünfte
- psychologische Unterstützung für kriegstraumatisierte Menschen, die beispielsweise ihre Häuser verlassen mussten.

### 3. Ich/Meine Familie lebe/lebt in der Ukraine. Wie können Sie mir helfen?

Da wir vor Ort alle Hilfen über die Caritas Ukraine leisten, würden wir Sie bitten, sich an die lokale Caritas zu wenden, die eng mit den lokalen Behörden und Kirchen zusammenarbeitet. Alle nötigen Informationen dazu finden Sie auf der Homepage der Caritas Ukraine (<https://caritas.ua>) Um so vielen Menschen wie möglich schnell und effektiv helfen zu können, nehmen wir leider weder Sachspenden an, noch können wir individuelle Geldüberweisungen für Sie leisten. All unsere Hilfen werden

vor Ort von der Caritas Ukraine koordiniert. Die Kolleginnen und Kollegen vor Ort kennen die Lage besser als wir.

4. Können Sie mir helfen, das Land zu verlassen?

Als Humanitäre Hilfsorganisation liegt unser Augenmerk darauf, die Menschen, die in der Ukraine auf Hilfe angewiesen sind, so gut wie möglich zu unterstützen. Bitte haben Sie Verständnis dafür, dass es sowohl außerhalb unserer Macht steht als auch nicht unserem Mandat entspricht, Sie bei der Flucht zu unterstützen. Seien Sie aber versichert, dass die Caritas Ukraine Geflüchteten im eigenen Land Hilfe leisten wird.